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Niederschrift 
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TOP Sache / Beschluss 

 Öffentliche Sitzung 

 

 

 

 

Die Landrätin eröffnet um 14:00 Uhr die Sitzung.  

 

Die Landrätin begrüßt die Gäste der SWU Verkehr GmbH, Herrn Ralf Gummers-

bach, Technischer Geschäftsführer, Herrn Philipp Roth, Eisenbahnbetriebsleitung, 

den Landrat des Landkreises Würzburg Herrn Thomas Ebert, die Mitglieder des 

Verwaltungsrats des Kommunalunternehmens des Landkreises Würzburg, die 

Mitarbeiter des Kommunalunternehmens des Landkreises Würzburg, die Mitglie-

der des Verkehrs- und ÖPNV-Ausschusses und des Kreisausschusses des Land-

kreises Kitzingen, den Vertreter der Presse und die Verwaltung.  

 

 

 

 

 Ö  1 

 

Reaktivierung der Schienenstrecke Volkach – Astheim  

über Seligenstadt nach Würzburg Hauptbahnhof  

Vortrag und Erfahrungsaustausch mit Vertretern der Stadtwerke Ulm  

zur Streckenreaktivierung der Nebenbahn Senden – Weißenhorn  

 

Die Landrätin ruft den TOP auf und übergibt Herrn Ralf Gummersbach das Wort.  

 

 

 



Sitzung des Verkehrs- und ÖPNV-Ausschusses und  

des Kreisausschusses   Seite 2 von 3 

 

Sitzungstag: 28.11.2022 

Zahl aller Mitglieder: 13 / 13 

Es wurden alle Ausschussmitglieder nach Vorschrift geladen. 

 

 

Herr Gummersbach stellt sich vor und geht auf das heutige Thema,  

die Reaktivierung der Eisenbahnstrecke Senden – Weißenhorn ein.  

Herr Gummersbach stellt das Projekt vor und informiert über  

-die SWU-Unternehmensbereiche  

-die SWU-Unternehmensstruktur  

-die Ausgangssituation  

-das Zielkonzept  

-den Streckenverlauf  

-die Projektentwicklung  

-die Projektplanung  

-die Realisierung  

-die Inbetriebnahme  

-das Fazit  

-den Ausblick  

-weitere Aktivitäten und  

-das Gesamtfazit.  

 

Mitglieder der Gremien stellen Fragen, u. a.  

-zur Betriebsform  

-zur Ausführung der P&R-Plätze für Fahrräder  

-zu möglichen Förderungen  

-zu möglichen Partnern  

-zu Naturschutzauflagen  

-zu den Fahrpreisen  

-zum Trassenpreis  

-zu den Fahrgastzahlen  

-zur möglichen Elektrifizierung des Triebwagens  

-zur möglichen Gleispositionierung im Würzburger Hauptbahnhof.  
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Herr Albert berichtet über den aktuellen Sachstand seitens des Landkreises Kit-

zingen. Er erklärt, dass die Leistungsphasen 1 und 2 ausgeschrieben und verge-

ben sind, die Kosten-Nutzen-Analyse heute per Beschluss vergeben- sowie ein 

Ingenieurbüro heute beauftragt werden soll. Aktuell finden Bodenuntersuchun-

gen statt. Bayerische Fördermittel für Leistungsphasen 1 bis 4 wurden bei der 

Regierung von Unterfranken beantragt. Derzeit finden alle 2 Wochen Planbe-

sprechungen statt. Als problematisch stellt sich die Weiche in Seligenstadt dar, so 

Herr Albert.  

Der Vorstand des Kommunalunternehmens des Landkreises Würzburg, Prof. Dr. 

Alexander Schraml informiert über den Sachstand seitens des Landkreises Würz-

burg. Die Kosten des Projektes beziffert er aus heutiger Sicht auf mindestens 20 

Mio. Euro, die Laufzeit auf mindestens 5 Jahre.  

 

 

 

 

 

 

 

Die Sitzung endet um 15:30 Uhr.  

 

 

 

 

 

 

 

Tamara Bischof 

Landrätin 

Steffen Maulbetsch 

Protokollführer 
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